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Redacción 

cronicafomercuriocalama.cl 

¡ormediodeuna carta, el 
Presse: ejecutivo del 

Consejo Minero, Joaquín 
Villarino, explicitó que también 
estarea del sector minero con- 
tribuir “a la calidad de vida en 
el entorno desus operaciones”. 

Ello después del revuelo 
que generaron sus declaracio- 
nesrespecto alesfuerzo de An- 
tofagasta para atraer mástraba- 
jadores. Ala que suma también 
el caso de Calama por ser tam- 
bién una ciudad con una enor- 
me cantidad de trabajadores 
commutados. 

“Antofagasta no ha hecho 
un esfuerzo por transformarse 
enunaciudad más atractiva pa- 
ra vivir”, dijo lasemana pasada 
el ejecutivo en una entrevista 
radial, lo que desencadenó en 
unaserie de comentarios deac- 
tores locales. 

El hecho derivóenunamisi- 
va publicada el lunes en este 
medio enel queelalto persone- 
ro delas grandes compañías mi- 
neras solicitó “disculpas por el 
desafortunado malentendido” 

y dijo que “el decididocompro- 
miso conel desarrollo de Anto- 
fagasta, tanto del Consejo Mine- 
ro como de sus empresas so- 
cias, es innegable, Este se vere- 
flejado en un sinnúmero de ini- 
ciativas quese hanimplementa- 
do colaborativamente en áreas 
tan distintas como educación, 

infraestructura, cultura, desa- 

rrollo de proveedores locales y 
emprendimieno”.. ces ACtividad minera. 

ARCO 

  

EL NÚMERO DE CONMUTADOS PASÓ DE 70 MIL A 90 MIL TRABAJADORES EN LOS ÚLTIMOS AÑOS E N LA REGIÓN. ES UNO DE LOS RECLAMOS. 

Las reacciones a las disculpas e invitación 
de Villarino: “el sector minero está decidido 
a seguir contribuyendo a la calidad de vida 
en el entorno de sus operaciones” 

inustria. Hay consenso en que el desarrollo y problemas de las ciudades pasan 
por una mejor gestión de lo público, pero también por mayor apoyo de la 

  

para atacar esa prioridad ciudadana. Ade- 
más, son necesarios aportes sustantivas en la construcción y 
mejoramiento de espacios públicos y de caminos. Gran parte 
del bienestar de la región, pasa por subir los estándares en es- 
tosrubros que impactan directamente y en lo inmediato la 
calidad de vida de nuestras vecinas y vecinos. Otra línea de 
apoyo debería estar radicada, sin duda, en el tema educa- 
cional, de manera de lograr alianzas mucho más profundas 
con ese sector y asílograr mejoras no solo en la infraestruc-   

N 

“La actividad minera debería hacerse cargo de DN “Para hacer de Calama una ciudad más 
las externalidades negativas que genera; en esa atractiva y fomentar el arraigo de trabaja- 
línea creo que deberían apoyar principalmen- dores foráneos, es fundamental mejorar 
teen materias de seguridad pública, conapo- la calidad de vida mediante la creación de 
yo a programas y políticas delargo alcance, viviendas asequibles, acceso a servicios 
demanera deaumentar deformarelevante — pedroaraya públicos de calidad y espacios recreati-  crisimaaraya 
lainversión en tecnología y capital humano Senador vos. Asimismo, fortalecer la identidad e 

local e inclusiva, promoviendo activida- 
des culturales y comunitarias que integren a los nuevos 
residentes. En el ámbito laboral, el rol de las empresas 
está en ofrecer beneficios competitivos, flexibilidad ho- 
raria y programas de capacitación que puedan incre- 
mentar el compromiso con la región. Estas medidas 
crearán un entorno propicio para vivir, trabajar y desa- 
rrollar lazos duraderos con la comunidad”.     pura, sino que también en la formación de capital humano”.   G y 
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“El deber de quien impacta 
(positiva y negativamente) 
esuna cuestión de respon- 
sabilidad con lo que espera- 
mos entiendan es su propia 
comunidad. La conecti- 
vidad, el apoyo en la me- 
deal d dela 
educación y la recupera- 
ción de espacios públicos y abiertos me 
parece que irían en la línea correcta”. 

(oevamos alinearlas polí- 

Paulina Núñez 

Senadora 

  

  

  

El primer paso y más importante para que los mineros y sus familias se 
interesen por quedarse en la ciudad de Calama es mejorar la calidad 
de vida y la calidad del medioambiente. Ahí es fundamentar el rol de 
la minería en relación a mejorar la calidad del aire y reducir elíndice 
de enfermedades como el cáncer, que obviamente hacen quemu- 
chas familias prefieran vivir fuera de la ciudad. Es fundamental tam- 

O 

  

  

  

bién mejorar lo que tiene que ver con áreas verdes, espacios públi- ea O 
LES actividades recreativas, actividades de convocatoria masiva”. cs ) 

“La minería en la región de Antofagasta tiene la oportunidad de ser 
un motor de desarrollo sostenible, pero es menester hacerlo de ma- 
nera responsable y comprometida con el bienestar de las comuni- 
dades involucradas. Para que la actividad minera pueda mejorar la 

  

  

ciuda ES 
incentivos a que trabajadores se queden en la comuna y dinamicenala 

pe calidad de vida en la región de Antofagasta, ésta debe enfocarse prio- 
región en un centro mun- ritariamente en: Desarrollo local, invirtiendo en infraestructura, va 
dial detecnologías mi- educación y salud para las comunidades cercanas; sustentabili- Diputado 
neras exportables”. Manuel Medel dad, diversidad económica, participación ciudadana e innova- 

Empresario on A Y 

8 N, // “Lamineríadebetraer N 
“Preocupa, sobretodo estos números y lo que ha pasado en nuestra comu- beneficio paralas perso- 
na, y los efectos negativos que ha tenido este tipo de fenómenos quetie- nas que quieran quedar- 
nen en Calama aparte delas negatividades propias dela extracción mine- seaviviren Antofagasta, 
ra, y que atenta contra la calidad de vida de la propia ciudad puesto que no ayudando también a lasa- 
deja nada. Tiene que existir una política laboral de permanencia, y que pro- lud pública y privadaa 
mueva además el arraigo. No sólo pasa por un sistema de turnos, son Zo traermás médicos es-  JoséMiguelCastro 
queademás de promover el asentamiento y que la ciudad no tengaco- a pecialistas, ayudara los pta 
mofuturo el transformarse en un campamento. Esperamos mayores *“ldedecalama establecimientos edu- 

  

  

co y vamos plantear es el tema vivienda, sol 

“Essin duda una preocupación y porque vemos cómo cada vez más hay 
trabajadores y trabajadoras que no quieren vivir enla ciudad ono pue- 
den. En pocos días más iniciaremos una negociación colectiva con Codel- 

re todo para los trabajadores 
jóvenes y que llegan de otrasregiones a prestar servicios. Lo másimpor- 
tante para nosotros es promover el que se queden y vivan acá. No pode- 
mos permitir que Calama se transforme en un campamento y dondesó-      
lose vienea trabajar y que de lo mucho que da esta zona no quedenad 

q 

  

Alberto Muñoz 

>> Concejal y dirigente 
del Sindicato N'1 

  

  

“Antofagasta y su desarro- 
llo actual es gracias a la 
actividad minera, pero 
no podemos negar que 
si todas las inversiones 

   
de la gran minería se 
ejecutarán en Antofa- e 
asta, la ciudad sería  "méMani g , a empresario 

distinta, tendríamos 
más población, más 
servicios y nos podríamos proyectar 
ara tener una población de un mi- 
lón de habitantes, esto implicaría 
mucho progreso, servicios, etc. Nues- 
tro futuro está en un desarrollo soste- 

ría”.   
“La industria puede contribuir más ala 
calidad de vida de nuestras ciudades. 
Lo primero da deben hacer es priori- 
zar la mano de obra local y la 
contratación de empresas 
locales. Hace unos pocos 
años los conmutados 
eran70 mil y hoy son 90 
mil y ese número de- 
bería ir ala baja. La in- 
dustria deber enton- 
ces hacer más esfuer- 
zos... Sin perjuicio de la potencia del 
Gobierno Regional, debiéramos pensar 
en una nueva mirada para Creo Antofa- 
gasta y Calama Plus. Ambas experien- 

Valentín Volta, 

vicerrector U. del Alba          nible y eso depende hoy de la mine- 

y, 
cias tienen mucho que decir”. ) 

cacionales, que son las cosas que van me- 
jorandola calidad de vida delas 
y hacen más atractivas las ciudades. En ese 

Aoesentido están muy en deuda”. Y 

NS 
  

  

(a existido un dañotre- 
mendo de la minería con 
Calama y losturno 4x3 y 
7x7. Ello haimpactado ne- 
gativamente a todoslossec- 
tores dela comunidad 
y sus distintas activida- 
des y giros. Hoy a Cala- 
manole queda nada. 
Sólo las externalidades negativas dela mi- 
nería, y el sector propiamente tal no ha 
propiciado el valor dela mano de obra lo- 

A cal y sus servicios”. 

  

Erika Pacheco 
Empresaria 

  

  

“Creo trascendental el esta- oN 
Des sus oficinas e 
enlaregión, en especi. 
aquellas áreas de abasteci- 
miento que negocien con- 
tratos con proveedores pa- 
ra, deesa forma, fomen- 
tarlainstalación deem- 
presas de servicios enla 
región. Fomentar que 
los altos ejecutivos vivan en la región, lo 
queles haga potenciar espacios de buena 

Felipe Lerzundi, 
Exseremide Medio 

Ambiente     
  

calidad parasus colaboradores”. 
GS y) 
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